

Questionnaire culturel adultes

Matin

Numéro de l'équipe : _____

Nom de l'équipe : _____

Woinville :

Les côtes de Meuse ont été marquées par la couleur rouge : le sang des victimes de la grande guerre a depuis été remplacé par le rouge sombre des vins locaux. Aujourd'hui encore, une nouvelle génération d'exploitants perpétue cette tradition, même si on voit progressivement les vignes laisser place aux vergers de mirabelliers, spécialité locale plus connue.

Questions :

1/ Quelle infrastructure traversant Woinville permettait de ravitailler le front de Saint-Mihiel depuis Vigneulles ?

.....

2/ Combien d'habitant(e)s de Woinville sont resté(e)s dans le village après la débâcle de novembre 1914 ?

.....

Butte de Montsec :

Vous pensiez participer à un rallye national, mais ce rallye est pourtant international. En effet, vous vous trouvez actuellement en territoire américain.

Questions :

3/ Combien de prisonniers a fait l'offensive de la première armée américaine du 12 au 16 septembre 1918 ?

.....

4/ Vous vous trouvez à 13 km de Saint-Mihiel à vol d'oiseau... mais à quelle distance de Paris vous trouvez-vous ?

.....

Apremont :

Apremont amorce la transition entre les paysages des côtes de Meuse et le Barrois. Le village a été complètement détruit durant la grande guerre, et a été reconstruit intégralement au sortir du conflit.

Questions :

5/ Qu'ont offert les américains à Apremont ?

.....

Saint-Mihiel – église Saint-Michel :

Ligier Richier est un des plus remarquables sculpteurs de la Renaissance. La route Ligier-Richier est un itinéraire reliant les différents sites meusiens où ses œuvres peuvent encore être admirées aujourd'hui (Saint-Mihiel, Bar-le-Duc, Clermont-en-Argonne, Etain, Génicourt-sur-Meuse et Hattonchatel)

Questions :

6/ Quel matériau a été utilisé pour sculpter la statue de la vierge évanouie ?

.....

7/ Où se trouve désormais la tête de la statue du Christ ?

.....

Lacroix-sur-Meuse :

Le village de Lacroix-sur-Meuse a un fort passé archéologique. Situé sur le grand axe de communication qu'est la Meuse, et sur un site fortement arrosé par de nombreuses sources, son implantation a longtemps attiré les populations (pas moins de 7 fontaines sont aujourd'hui observables dans le village). Les travaux de construction de la ligne TGV Est ont permis de mettre à jour de nombreux vestiges du second âge du Fer et du Bronze.

Questions :

8/ Comment s'appelait l'artiste ayant trouvé refuge dans le village dans les années 20 ?

.....

9/ A quel numéro de la rue principale se trouve le bâtiment qui abritait autrefois son atelier ?

.....

Ambly-sur-Meuse : Point d'étape 1

Dieue-sur-Meuse :

Les traces de peuplement remontent à l'époque néolithique, mais l'origine de l'agglomération remonte à l'époque gauloise. Son nom se rapporte à un culte rendu à l'eau et à ses vertus curatives. Les fouilles archéologiques entreprises sur son territoire ont par ailleurs révélé l'existence de nécropoles gallo-romaines et mérovingiennes. Jusqu'à la Révolution, le village relève de l'évêché de Verdun et appartient à son temporel ; l'évêché possède notamment à Dieue un château fort, détruit sur ordre de Louis XIII.

Questions :

10/ Comment s'appelle l'espace ouvert situé devant les maisons meusiennes (encore préservé aujourd'hui dans de nombreuses communes, car contribuant à l'identité architecturale des villages meusiens) ?

.....

11/ Que faisaient les habitants l'été, sur les bancs que l'on pouvait trouver dans ces espaces ?

.....

Dugny-sur-Meuse :

*En août 843, par le Traité de Verdun, les 3 petits fils de Charlemagne, fils de Louis le Pieux se partagèrent l'Empire Carolingien en 3 grands royaumes indépendants: France – Germanie – Italie
C'est l'acte diplomatique le plus important de l'histoire médiévale.
Plusieurs négociations furent engagées avant que les membres de la Commission d'Empire, chargés du partage équitable, se réunirent en juillet 843 et appelèrent auprès d'eux les trois rois Lothaire, Louis et Charles pour signer le traité définitif.
L'Assemblée aurait lieu à Verdun ou dans les environs, selon certaines sources à Dugny, au mois d'août 843 (on ne connaît pas la date précise).
Cet accord signé en août 843 devint donc pour l'histoire le Traité de Verdun, mais nous pourrions cependant penser que la France a été créée à Dugny...*

Questions :

12/ Quel a été l'usage pendant la première guerre mondiale de cette église médiévale ?

.....

Haudainville : étape de midi, point d'étape 2